



NEWSLETTER

13 de junio de 2025 | Núm. 1224

1 MEDIO AMBIENTE

2 RELACIONES EXTERIORES

3 MEDITERRÁNEO

4 ASUNTOS GENERALES

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

● DIÁLOGO POLÍTICO ANUAL: INICIATIVA PARA LAS REGIONES CARBONÍFERAS EN TRANSICIÓN

Fecha: 24.06.2025

El objetivo de la sesión es presentar la Convocatoria de propuestas 2025 para promover el conocimiento, la creación de capacidades y la aplicación de la Carta de los Derechos Fundamentales de la UE por parte de las organizaciones de la sociedad civil (CERV-2025-CHAR-LITI).

INFO DAY: CUERPO EUROPEO DE SOLIDARIDAD

Fecha: 24.06.2025

El objetivo de este acto es proporcionar a las organizaciones activas en el ámbito de la ayuda humanitaria información general sobre la convocatoria y el entorno técnico para presentar solicitudes, así como interactuar con los colegas de la Comisión Europea/EACEA.

DIÁLOGO POLÍTICAS SANITARIAS SOBRE ATENCIÓN PRIMARIA

Fecha: 27.06.2025

Este diálogo político en el CDR europeo tiene como objetivo compartir el trabajo realizado dentro del CIRCE-JA con un enfoque especial en la dimensión política sobre cómo abordar los desafíos actuales en la atención primaria de la salud. Se compartirá

Europa lidera una coalición global para proteger los océanos en la Conferencia de la ONU en Niza

La UE impulsa un nuevo Pacto Oceánico y aboga por una gobernanza multilateral más inclusiva con regiones y ciudades costeras al frente de la acción climática marina

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos 2025, celebrada del 7 al 13 de junio en Niza (Francia) y coorganizada por Francia y Costa Rica, ha sido escenario del lanzamiento de ambiciosas iniciativas para fortalecer la gobernanza oceánica global. La delegación del Comité Europeo de las Regiones (CdR) participó activamente, sumando la voz de las autoridades locales y regionales europeas a una coalición internacional de líderes costeros decididos a enfrentar los retos derivados del cambio climático y la degradación marina.

Uno de los hitos clave fue el lanzamiento de la Coalición para el Auge Oceánico y la Resiliencia Costera el 7 de junio. Esta red global aspira a movilizar a 1.000 ciudades y regiones, representando a mil millones de personas, con el objetivo de desarrollar estrategias conjuntas frente al aumento del nivel del mar, la erosión costera y eventos climáticos extremos. El CdR ha animado a sus miembros a unirse a esta iniciativa para reforzar la resiliencia y la adaptación desde lo local.

El momento cumbre fue la adopción del Plan de Acción Oceánico de Niza, una declaración política en la que el CdR aboga por una transición de una gobernanza multilateral a una gobernanza multinivel. Según Mätta Ivarsson, ponente del dictamen sobre el Pacto Oceánico Europeo, “las

información sobre el proceso de transferencia y aplicación de las prácticas innovadoras seleccionadas

IMPULSAR LA BIOECONOMÍA EN EL SECTOR AGROALIMENTARIO

Fecha: 30.06.2025

El taller será coorganizado por la DG AGRI y la DG GROW, y contará con una presentación de la DG ENVI sobre los trabajos en curso relativos a la nueva Estrategia de Bioeconomía de la UE, que se adoptará antes de que finalice el año.

CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE

Fecha: 15-19.09.2025

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en

autoridades locales y regionales, que están en primera línea, deben ser reconocidas como actores esenciales para restaurar los ecosistemas marinos y promover economías azules sostenibles”.

Durante el evento, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, presentó el Pacto Oceánico Europeo, una hoja de ruta que combina ambición ecológica y desarrollo económico. Entre sus objetivos destacan: reducir a la mitad la contaminación por plásticos y nutrientes en cinco años, restaurar el 20 % de los ecosistemas marinos para 2030, modernizar las flotas pesqueras y promover la observación oceánica mediante tecnologías avanzadas como el "Gemelo Digital".

La conferencia reafirma la voluntad de Europa de actuar como potencia marítima global. Con una inversión de 1.000 millones de euros en 50 proyectos internacionales, el bloque comunitario busca convertir esta visión en acción concreta, reafirmando que “el océano es nuestro mayor aliado en la lucha contra la crisis climática”.

Gibraltar y la UE sellan un acuerdo pionero para eliminar la frontera física con España

El acuerdo político alcanzado elimina barreras fronterizas y establece las bases para la libre circulación de personas y bienes entre Gibraltar y España, sin afectar la soberanía ni la jurisdicción de las partes

vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

EUROPE DIRECT: SELECCIÓN DE SOCIOS PARA LLEVAR A CABO LAS ACTIVIDADES DE EUROPE DIRECT

Plazo: 17.06.2025

Los solicitantes seleccionados firmarán un acuerdo marco de asociación con la Representación de la Comisión Europea en España para los años 2026 a 2030. Cada año se podrá conceder una subvención anual al socio, previa invitación a presentar un plan de comunicación anual.

PREMIOS CAPITAL EUROPEA DE LA INNOVACIÓN (ICAPITAL)

Plazo: 18.06.2025

La Comisión Europea ha lanzado la edición 2026 de los premios Capital Europea de la Innovación (iCapital), que reconocen a las ciudades europeas pioneras en cuanto a innovaciones en beneficio de la ciudadanía.

4ª EDICIÓN DEL PREMIO DE LA UNIÓN EUROPEA PARA CAMPEONES DE IGUALDAD DE GÉNERO

Plazo: 18.06.2025

Este Premio de la Comisión Europea se incluye en el Programa Horizon Europe y está abierto a universidades, instituciones de educación superior y

El pasado miércoles 11 de junio, representantes de alto nivel de la Unión Europea, España, el Reino Unido y Gibraltar anunciaron en Bruselas un acuerdo político clave sobre los elementos centrales del futuro tratado entre la UE y el Reino Unido en relación con Gibraltar. Tras años de negociaciones complejas iniciadas en octubre de 2021, las partes han alcanzado un entendimiento que promete transformar profundamente la vida diaria en la región.

El acuerdo tiene como objetivo principal garantizar la prosperidad compartida entre Gibraltar y su entorno inmediato, eliminando las barreras físicas, controles y verificaciones sobre personas y mercancías que cruzan la frontera con España. Este avance permitirá reforzar la confianza, la certidumbre legal y el bienestar de los miles de ciudadanos que transitan diariamente entre ambos lados.

Uno de los elementos más destacados es la creación de controles fronterizos conjuntos en el puerto y aeropuerto de Gibraltar. Las verificaciones de entrada al espacio Schengen serán llevadas a cabo por España, mientras que Gibraltar continuará realizando sus propios controles. Esto permitirá eliminar los controles en la verja entre Gibraltar y La Línea, facilitando una circulación fluida similar a la que existe dentro del espacio Schengen.

En materia comercial, se han acordado los principios para una futura unión aduanera entre Gibraltar y la UE, eliminando controles sobre mercancías y promoviendo una estrecha cooperación entre las autoridades aduaneras. Asimismo, se establecen principios sobre fiscalidad indirecta, especialmente en productos como el tabaco, para evitar distorsiones económicas y favorecer la convergencia regional.

El acuerdo también incluye compromisos en ámbitos clave como ayudas estatales, fiscalidad, medio ambiente, derechos laborales, lucha contra

otras organizaciones de investigación, ya sean públicas o privadas, que estén establecidas en un Estado miembro de la UE o un tercer país asociado al Programa.

[FONDO SOCIAL EUROPEO +: APOYO A LAS REDES DE LA UE ACTIVAS EN LOS ÁMBITOS DE LA ECONOMÍA Y LAS FINANZAS SOCIALES](#)

Plazo: 19.06.2025

El objetivo de esta convocatoria es apoyar el desarrollo de la economía y las finanzas sociales en Europa. Se espera que los beneficiarios de esta convocatoria apoyen a la Comisión en sus actividades de divulgación a nivel nacional y local, con el objetivo de garantizar la sensibilización, la contribución y la aplicación de políticas e iniciativas a nivel de la UE.

[MSCA COFUND 2025: CO-FINANCIACIÓN DE PROGRAMAS DE INVESTIGACIÓN MARIE CURIE](#)

Plazo: 22.06.2025

El objetivo principal de la convocatoria MSCA COFUND 2025 es cofinanciar programas de doctorado nuevos o existentes, así como programas de incorporación de personal investigador a nivel nacional, regional o internacional.

[STANDICT.EU 2026 - 9ª CONVOCATORIA ABIERTA](#)

Plazo: 27.06.2025

el blanqueo de capitales y transporte, incluyendo el aeropuerto. Además, contempla la creación de un mecanismo financiero para apoyar la formación y el empleo en la zona.

Este tratado no altera la soberanía británica sobre Gibraltar ni su estatus constitucional como Territorio de Ultramar del Reino Unido. Como subrayó el Ministro Principal, Fabian Picardo, el acuerdo “es sobre personas, no sobre soberanía”. El camino queda ahora abierto para finalizar el texto legal y proceder con los trámites necesarios para su firma y ratificación.

Ciudades y regiones exigen un rol protagonista en el nuevo Pacto Euromediterráneo

Autoridades regionales de Europa y del Mediterráneo reivindican su papel como cogestoras de la cooperación territorial durante el encuentro de ARLEM en Bruselas

El pasado 4 de junio, representantes locales y regionales de países de la Unión Europea y del Mediterráneo se reunieron en Bruselas en el marco de la Comisión de Desarrollo Territorial Sostenible de la Asamblea Regional y Local Euromediterránea (ARLEM). El objetivo: influir en la configuración del futuro Pacto para el Mediterráneo desde una

StandICT.eu aportará 2 925 000 euros de financiación crucial para apoyar la participación de especialistas europeos en normalización en las principales organizaciones internacionales y mundiales de normalización.

- [CONVOCATORIA DE CANDIDATURAS 2025 - CONSEJO MEDITERRÁNEO DE LA JUVENTUD](#)

Plazo: 30.06.2025

El MYC, cofundado en 2022, es una plataforma dinámica que reúne a jóvenes de 17 países mediterráneos. Esta es una oportunidad única para que los jóvenes de sus regiones participen más directamente en la formulación de políticas regionales e internacionales.

- [CONVOCATORIA DE DATOS SOBRE LA ESTRATEGIA CONTRA EL RACISMO](#)

Plazo: 08.07.2025

La Comisión tiene previsto presentar la primera estrategia general para combatir el racismo y contribuir así a una sociedad libre de discriminación racial. Esta iniciativa se basará en el Plan de Acción Antirracismo, que vence a finales de 2025.

[CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO](#)

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la

perspectiva territorial y reforzar el papel de las ciudades y regiones como actores centrales de la cooperación regional.

La reunión, copresidida por Joško Klisović, del Ayuntamiento de Zagreb, y Mina Bouhdoud, alcaldesa de Lagfifat (Marruecos), se centró en definir prioridades comunes como la gobernanza democrática, la protección civil, el desarrollo sostenible, la migración o la economía azul. Estas prioridades se plasmarán en un informe que será adoptado en noviembre por ARLEM y que constituirá una aportación clave al nuevo Pacto que la Comisión Europea presentará este otoño.

Los co-ponentes del informe, Arianna Censi, vicealcaldesa de Milán, y Rama Mohammed El Ezzi, responsable del Ayuntamiento de Ammán, insistieron en que el nuevo enfoque debe garantizar una implicación “sistemática” de los gobiernos locales: “No queremos declaraciones, sino un cambio estructural. Las autoridades locales no pueden ser invitadas ocasionales, deben ser cogestoras de la cooperación euromediterránea”, subrayaron.

El encuentro también rindió homenaje al compromiso con la paz de Bassam Aramin (Palestina) y Rami Elhanan (Israel), cuyos testimonios, marcados por la pérdida de sus hijas en el conflicto, emocionaron a los presentes. Reconocidos este año en el Premio Paweł Adamowicz, defendieron una posición firme ante los líderes locales: “No queremos que sean pro-israelíes o pro-palestinos. Les pedimos que sean pro-paz y contra la injusticia”.

Nasser Kamel, secretario general de la Unión por el Mediterráneo, participó por videoconferencia y calificó el Pacto como “una oportunidad para consolidar el diálogo y reforzar la capacidad e innovación local con impacto regional”.

diversidad de la región euro mediterránea.

INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT GENERATION TALENTS

Plazo: 31.07.2025

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

- CONVOCATORIA DE DATOS SOBRE LA ESTRATEGIA PARA LA IGUALDAD DE GÉNERO 2026-2030

Plazo: 11.08.2025

La nueva Estrategia para la Igualdad de Género 2026-2030 expondrá las medidas concretas que la Comisión Europea tiene previsto adoptar en los cinco próximos años para promover la igualdad de género en Europa.

CONSULTA PÚBLICA TURISMO SOSTENIBLE

Plazo: 15.08.2025

Este estudio tiene como objetivo consultar a todas las partes interesadas del ecosistema turístico en relación con la nueva estrategia, incluyendo prioridades clave y acciones concretas para diversos actores, tales como instituciones de la UE; autoridades nacionales, regionales y locales; el sector privado y la sociedad civil.

Con este impulso, el nuevo Pacto para el Mediterráneo se perfila como un instrumento político que no solo reforzará la cooperación entre las dos orillas, sino que lo hará desde abajo hacia arriba, reconociendo el papel esencial de los territorios en la construcción de una región más justa, resiliente y cohesionada.

España y la Unión Europea: 40 años de una alianza democrática, próspera y transformadora

De la dictadura al liderazgo europeo: la adhesión a la CEE en 1985 selló el compromiso de España con la democracia, el desarrollo y los valores comunes de Europa

El 12 de junio de 1985, España firmaba el Tratado de Adhesión a la Comunidad Económica Europea, un acto cargado de simbolismo que marcó el fin de décadas de aislamiento y el inicio de una transformación sin precedentes. Junto a Portugal, nuestro país selló su entrada en el mayor proyecto político de integración democrática y económica del continente, confirmando ante Europa y el mundo su apuesta firme por la libertad, el Estado de derecho y el progreso.

Cuarenta años después, la historia ha dado la razón a quienes soñaron una España plenamente europea. Como recordó el presidente António Costa en la conmemoración del aniversario, la adhesión fue mucho más que un proceso económico: fue un acto político fundacional. Por primera

APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Plazo: 02.09.2025

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas.

INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA DEL CIELO DIGITAL EUROPEO

Plazo: 16.09.2025

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo.

EMPRESA COMÚN PARA UNA EUROPA CIRCULAR DE BASE BIOLÓGICA (CBE JU): CONVOCATORIA DE PROPUESTAS DE PROYECTOS 2025

Plazo: 18.09.2025

La Empresa Común CBE financia Acciones de Investigación e Innovación (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados.

vez, una ampliación de la entonces Comunidad no respondía a criterios económicos, sino democráticos. España no solo se integró en un mercado común, sino que aportó más democracia a Europa, en palabras del mandatario portugués.

Desde entonces, los logros son incontestables: la economía española ha crecido un 123%, nuestras empresas compiten a escala global y nuestros ciudadanos participan activamente en la vida política, social y cultural europea. La solidaridad europea ha sido crucial para la cohesión territorial, la mejora de los servicios públicos y el desarrollo del Estado de las Autonomías. Fue también decisiva en momentos críticos, como la lucha contra el terrorismo, las crisis financieras o la pandemia.

España, además, ha pasado de ser beneficiaria a motor del proyecto europeo. Ha liderado políticas clave en materia de derechos, igualdad, cooperación con América Latina y el Mediterráneo, y ha impulsado iniciativas como el programa Erasmus o la política de cohesión. A día de hoy, sigue ejerciendo un papel central en temas como el desarrollo sostenible, la financiación internacional o la defensa del orden internacional.

